



BRÈVES ÉCONOMIQUES Canada

Une publication du SER d'Ottawa
Semaine du 7 au 14 février 2025

Actualités macroéconomiques

L'investissement en construction de bâtiments augmente de 1,9%

L'investissement en construction de bâtiments a atteint 21,8 Md CAD en décembre, soit une augmentation de 1,9% par rapport au mois précédent (+ 408,1 M CAD). L'investissement dans le secteur résidentiel a progressé de 2,2% pour s'établir à 15,1 Md CAD, alors que l'investissement dans le secteur non résidentiel a crû de 1,3% pour atteindre 6,7 Md CAD. Dans le secteur résidentiel, la composante des logements multifamiliaux a le plus contribué à l'augmentation globale (+3,5% ; + 263,2 M CAD), après deux reculs mensuels importants d'affilée.

Le Canada pourrait davantage souffrir que les États-Unis d'une guerre commerciale

Selon le résumé des délibérations du Conseil de direction de la Banque du Canada, le Canada souffrira davantage que les États-Unis en cas de guerre commerciale prolongée. La croissance serait impactée dans les deux pays mais la perte serait plus importante au Canada, son économie étant plus ouverte et les exportations très concentrées vers les États-Unis. L'incidence négative sur le niveau du PIB serait permanente et la croissance du PIB serait affaiblie jusqu'à ce que l'économie canadienne s'ajuste aux droits de douane.

Les fusions et acquisitions pourraient ralentir au premier semestre 2025

Selon KPMG, la menace d'un conflit commercial entre le Canada et les États-Unis pourrait entraîner un ralentissement des fusions et acquisitions des entreprises au premier semestre 2025. La CDPQ ajoute que les transactions pourraient être plus longues à conclure. Cette situation contrasterait avec la situation en 2024 : grâce à la baisse des taux d'intérêt et des hauts niveaux de capitaux disponibles, les fusions et acquisitions se sont montrées dynamiques l'an passé. Pour pallier la baisse de profits avec les États-Unis, les entreprises canadiennes pourraient être tentées de consolider leurs activités vers d'autres provinces ou se tourner vers d'autres acteurs tels que les pays européens.

Le Canada reporte l'application de la dernière réglementation Bâle III

Le surintendant des institutions financières a annoncé le 12 février le report jusqu'à nouvel ordre de l'augmentation du plancher de fonds propres pour les Banques prévue par la dernière réglementation Bâle III. Tout en réaffirmant son adhésion aux principes de réglementation bancaire de Bâle III et son intention de mettre en œuvre intégralement l'accord, le Canada a indiqué qu'il ralentissait son rythme de mise en œuvre afin de ne pas pénaliser les banques canadiennes par une réglementation plus contraignante, alors que, dans le même temps, d'autres pays ont un rythme de mise en œuvre plus lent.

J. Trudeau et U. von der Leyen soulignent les liens forts unissant le Canada et l'Union européenne (UE)

En visite à Bruxelles, le Premier ministre J. Trudeau et la Présidente de la Commission européenne, U. von der Leyen, ont souligné les nombreux liens unissant le Canada et l'UE, notamment grâce à leur accord commercial

Entreprises

Le Canada a levé l'embargo sur les importations de volailles françaises.

Après plusieurs mois de discussions, le Canada a levé la semaine dernière l'embargo sur les importations de volailles, viande de volailles et produits dérivés en provenance de France. Le 24 décembre 2024, le Canada avait franchi une première étape avec la levée des restrictions sur les importations de génétique aviaire française. La semaine dernière, le Canada a levé l'embargo sur toutes les importations de volailles et produits de volailles français non vaccinés. Cet embargo sur les volailles françaises avait été mis en place en octobre 2023, en réponse au programme de vaccination des canards contre l'influenza aviaire hautement pathogène (IAHP) en France. La levée de cet embargo permettra la reprise des exportations de volailles vers le Canada. L'exportation vers le Canada de produits crus ou non transformés issus de volailles vaccinées et d'oiseaux vivants vaccinés reste interdite.

Brookfield Investit 20 Milliards d'Euros pour Renforcer les Infrastructures d'IA en France

À l'occasion du Sommet de l'IA à Paris, le fonds d'investissement canadien Brookfield a officialisé un investissement de 20 milliards d'euros en France, destiné à soutenir le développement des infrastructures d'intelligence artificielle d'ici 2030. 15 milliards d'euros seront consacrés à la création de nouveaux centres de données. 5 milliards d'euros seront alloués aux infrastructures de soutien, notamment dans le domaine énergétique. Data4, filiale de Brookfield, prévoit de construire plus de 500 MW de capacité de centres de données. La France, qui compte déjà plus de 300 centres de données, consolide ainsi sa position de leader européen dans ce secteur stratégique.

Le contrat de MDA pour la fabrication de satellites est augmenté de 750 millions de dollar.

de libre-échange (CETA). Ils ont insisté sur la nécessité de collaborer pour promouvoir la sécurité et la stabilité économiques à l'échelle mondiale et l'importance de redoubler leurs efforts pour intensifier, stimuler et diversifier leurs échanges commerciaux pour faire face aux menaces de D. Trump d'imposer des tarifs douaniers sur les importations américaines

MDA a ajouté 750 millions de dollars à son contrat avec Globalstar., portant le total à 1,1 milliard de dollars. MDA construira plus de 50 satellites en orbite terrestre basse pour Globalstar, soutenue par Apple, qui a investi 1,5 milliard de dollars dans la constellation. L'action de MDA a augmenté de 10 % suite à cette annonce. Apple, détenant 20 % de l'entité contrôlée par Globalstar, vise à étendre ses services satellitaires, potentiellement pour inclure des appels vocaux et une navigation Internet par satellite.

La banque TD recevra 20 milliards de la vente de sa participation dans The Charles Schwab

La banque TD recevra 20 milliards de la vente de sa participation dans *The Charles Schwab*. A hauteur de 8 milliards de dollars, elle devrait utiliser cette somme pour racheter des actions, visant 100 millions d'actions. Les 12 milliards restants seront investis dans des opportunités de croissance, notamment au Canada et dans le secteur bancaire de gros. La vente des actions Schwab, à 79,25 \$ US chacune, valorise l'action à 19 fois le bénéfice par action attendu cette année.

Les entreprises canadiennes ressentent les effets du décret sur l'acier et l'aluminium.

Le Président américain Donald Trump a signé un décret imposant des droits de douane de 25 % sur les importations d'acier et d'aluminium à compter du 12 mars 2025. Cette mesure, qui n'est pas sans rappeler le précédent de 2018, affectera tout particulièrement les exportations canadiennes d'acier (16,6 Mds \$) et d'aluminium (9 Mds \$). Les entreprises canadiennes, comme Conquest Steel, anticipent une baisse de 25 % des ventes en raison des annulations de commandes américaines. En réponse à l'impact économique qui en découlerait, les entreprises du secteur demandent le soutien du gouvernement fédéral pour maintenir leur position sur le marché.

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Résultats
Permis de construire (MoM) (Décembre)	+11% contre -5.6% le mois dernier
Vente de biens manufacturés (MoM) (Décembre)	+0.3 contre +0.7% le mois dernier
Ventes en gros (MoM) (Décembre)	-0.2% contre 0% le mois dernier

Les résultats économiques de la semaine prochaine

Indicateur	Date de publication
Indice des prix à la consommation (YoY) (Janvier)	18 Février
Indice des prix à la consommation de la Banque du Canada (YoY) (Janvier)	18 Février
Ventes au détail (MoM) (Décembre)	21 Février

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques. Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : <http://www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international>

Responsables de la publication : Morgan Larhant, Félix de Liège, SER d'Ottawa

Rédaction : Maxime Berkouk, Justine Pourailly, SER d'Ottawa

Abonnez-vous [aux brèves hebdomadaires](#) des Services économiques français au Canada !